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В СТОЛИЦЕ Израиля, где 
уже 24-ю неделю подряд не 

утихают антиправительствен-
ные выступления, вновь неспо-
койно. На очередную акцию 

протеста — крупнейшую за по-
следнее время — вышли около 
10 тысяч человек. На сей раз в 
Иерусалиме состоялись сразу 
три марша. Демонстранты за-

блокировали пути подъезда к 
официальной резиденции премь-
ер-министра Биньямина Не-
таньяху, требуя его отставки. В 
ходе жёсткого разгона манифе-

стантов полицией были задер-
жаны более 30 человек. 

После двух локдаунов в этом 
году экономика еврейского госу-
дарства находится в тяжёлом со-

стоянии, и сотни тысяч израиль-
тян остаются без работы. Участ-
ники демонстраций, обвинявшие 
правительство в неумении обуз-
дать коронавирусную пандемию 
и справиться с её последствиями, 
размахивали национальными, а 
также розовыми флагами, яв-
ляющимися одним из символов 
протестного движения. Часть ак-
тивистов также держали в руках 
модели подводных лодок, отсы-
лая тем самым к скандалу, свя-
занному с покупкой израильски-
ми властями немецких субмарин, 
в котором замешаны несколько 
сподвижников Нетаньяху — фи-
гуранта ряда коррупционных дел.  

Митингующие также выразили 
недовольство демонтажом статуи 
«Герой Израиля», представляю-
щей собой фигуру участника акций 
протеста против главы кабмина. В 
конце прошлой недели скульптура 
работы 41-летнего художника 
Итая Залаита была воздвигнута 
на площади Париз, напротив ре-
зиденции Нетаньяху в Иерусали-
ме, но простояла недолго.  

Массовыми протестами охваче-
на и Перу, где почти неделю про-
должаются акции фермеров, тре-
бующих повышения зарплаты. Воз-
мущённые аграрии перекрывают 
дороги, строят баррикады и жгут 
покрышки, блокируя десятки ав-
тобусов и грузовиков, задерживая 
таким образом поставку продуктов 
питания. Создаются многокило-
метровые пробки, водители, обес-

покоенные простоем, грозящим 
порчей товара, вступают в стычки 
с демонстрантами. Полиция жё-
стко расправляется с протестую-
щими, применяя спецсредства, в 
том числе слезоточивый газ.  

Разгневанные перуанские тру-
женики земли, получающие лишь 
около 10 долларов за 12—14-часо-

вой рабочий день, также настаи-
вают на отмене закона о сельском 
хозяйстве, который, как они счи-
тают, нарушает их права. Самые 
многолюдные акции проходят в го-
роде Чао и в Лиме — столице ла-
тиноамериканского государства. 

 
Фото Рейтер.

Перу

Израиль

Социальный протест за рубежом

Адреса сопротивления Советские даты

Д ЕЛО В ТОМ, что в своё 
время этим людям, ра-
ботавшим на Мосжир-

комбинате, предприятие пре-
доставило комнаты в общежи-
тии по 1-му Грайвороновско-
му проезду. Люди трудились, 
создавали семьи, спокойно 
жили, растили детей. Прошло 
много лет. Но вот нынешней 
осенью они вдруг стали полу-
чать уведомления о том, что 
должны освободить занимае-
мые ими помещения (кстати 
говоря, эти здания ещё в 1997 
году признаны аварийными). 
Куда идти людям, не имею-
щим другого жилья, конечно 
же, в «письмах счастья» сказа-
но не было. В итоге решили 

коллективно пойти в управу 
района, чтобы добиться разъ-
яснений по поводу происхо-
дящего. 

— Над людьми нависла 
угроза выселения, — расска-
зала корреспонденту «Прав-
ды» жительница общежития 
Инна Анатольевна. — В таком 
положении находятся жители 
трёх домов, которые до сих 
пор не переданы в собствен-
ность Москвы, хотя в соот-
ветствии с законом здания 
бывших общежитий должны 
передаваться в муниципаль-
ную собственность. Я здесь 
живу с 1986 года, в 1991-м по-
лучила прописку, на пред-
приятии трудилась до 1999 го-

да, потом работников стали 
сокращать. Другого жилья у 
меня нет, поэтому сегодня я 
здесь, мы будем отстаивать 
свои жилищные права. 

Общественный активист 
Александр Зимбовский счита-
ет: необходимо организовы-
вать крупные акции протеста, 
чтобы показать чиновникам, 
что люди настроены реши-
тельно бороться за свои права. 

— В 2012-м уже были по-
пытки «зачистить» эти здания 
от жильцов, — рассказал он. 
— Но тогда поднялась волна 
протеста, и чиновники на не-
которое время оставили людей 
в покое. Но, как видим, от 
своих планов не отказались. 

Поэтому всем жителям не-
обходимо объединяться, толь-
ко массовый протест даст ре-
зультаты. 

 Сейчас на месте зданий 
Мосжиркомбината возводятся 
новостройки. Кроме того, рас-
сказали жители, недалеко от 
их домов планируется по-
строить автодорогу. Таким об-
разом эти общежития, в кото-
рых проживают труженики, 
оказались, видимо, здесь про-
сто лишними. Но вот что ин-
тересно: как отмечают люди, в 
аварийное здание вдруг начали 
вселять сотрудников Росиму-
щества, тогда как от бывших 
работников Мосжиркомбина-
та всеми силами стараются из-
бавиться. 

Тем временем к собравшим-
ся у входа в управу вышли чи-
новники, которые начали 
твердить — мол, никакого вы-
селения не планируется. Но 
люди говорят об обратном: ГБУ 
«Жилищник» района Текс-
тильщики, который должен за-
ниматься хозяйственно-адми-
нистративными делами, отпра-
вил жильцам уведомления о 
необходимости выселения и 
снабдил это весьма загадочной 
формулировкой «о проведении 
инвентаризации жилого фонда 
бывшего общежития». 

После некоторых препира-
тельств с сотрудниками упра-
вы жители всё же добились 
приёма: от инициативной 
группы к главе управы Елене 
Петушковой была приглашена 
одна из жительниц — Екате-
рина. Как сообщила она после 
встречи, Е. Петушкова оказа-
лась не в курсе происходящего 
и утверждает, что жителей ни-
кто не тронет. Также была до-
стигнута договорённость, что 
представители управы обра-
тятся в префектуру для на-
правления письма в Росиму-
щество по поводу решения 
волнующих людей вопросов, 
— в частности, о передаче до-
мов на баланс города, а также 
о сроках расселения жителей 
аварийных общежитий.  

Люди будут ждать результа-
тов обращения в Росимуще-
ство, в случае чего они готовы 
продолжать акции протеста. 

 
Алёна ЕРКИНА. 

Фото  
Елены СИДОРЕНКОВОЙ.

«Н Е ДАДИМ переписать ис-
торию!» — под таким ло-
зунгом в Калуге прошла 

акция 5 декабря, в День Сталинской 
Конституции, принятой в 1936 году. 
У калужан в руках были портреты 
И.В. Сталина. Открыла и вела ми-
тинг первый секретарь Калужского 
горкома КПРФ, депутат городской 
Думы Марина Костина. 

Пятого декабря, в день принятия 
Сталинской Конституции, и 21 де-
кабря, в день рождения И.В. Ста-
лина, калужские коммунисты тра-
диционно проводят митинги, ав-
топробеги, патриотические акции, 
протестные мероприятия в за- 
щиту социальных прав жителей 
области.  

Участники акции единодушно при-
няли решение провести автопробег 
21 декабря под красными знамёнами 
с портретами И.В. Сталина. Были так-
же возложены гвоздики к памятнику 
вождя мирового пролетариата Влади-
мира Ильича Ленина. 

Соб. инф.

Седьмого декабря у входа в управу московского района Текстиль-
щики было многолюдно. Десятки человек, о чём-то оживлённо перего-
вариваясь друг с другом, стояли в этот день у государственного уч-
реждения. Что же здесь происходит? Возможно, подумали и тут же за-
были об этом спешащие куда-то по своим делам прохожие. А здесь 
собрались десятки бывших рабочих одного из крупнейших, но, к сожа-
лению, сегодня уже не работающих предприятий пищевой промыш-
ленности столичного региона — Московского жирового комбината. 

Отстаивают 
право на жизнь

Имя Сталина — это имя 
борьбы за справедливость 

Верните школу детям
ВОЗЛЕ здания Государственного 

совета Чувашии в Чебоксарах 
местная жительница, представив-
шаяся Еленой, провела акцию про-
теста против дистанционной фор-
мы образования для школьников. 

Она потребовала вернуть учени-
ков в школы. Женщина воспиты-
вает двоих детей. И ей порой труд-
но объяснить им то, что они не 
смогли усвоить, общаясь с учите-
лем через компьютер. Это и по-
нятно — она не преподаватель. А 
монитор никогда не заменит жи-
вого общения ребят со своим на-
ставником. 

Елена не единственная в Чебок-
сарах мама, которая недовольна 
таким форматом учёбы. Однако 
власти пока никак не реагируют 
на протесты. 

По сообщениям  
информагентств. 

Фото с сайта runews24.ru. 

У ХОДЯЩИЙ ГОД приносит новые 
скорбные вести. Не стало Игоря 
Яковлевича Фроянова (22.6.1936 — 

5.12.2020). Ушёл из жизни выдающийся 
учёный, принципиальный общественный 
деятель, патриот. Кубанский казак по ро-
ду, он пронёс через всю свою жизнь под-
линно народную мудрость, стремление к 
справедливости и нетерпимость к недру-
гам Отечества. 

Будущий учёный рано определил свой 
путь, связав его с изучением истории. За-
вершив обучение в Ставропольском педа-
гогическом университете, молодой специа-
лист отправился в Ленинград, где поступил 
в аспирантуру исторического факультета 
Ленинградского государственного универ-
ситета, в котором и трудился до самого по-
следнего дня. 

Научные интересы И.Я. Фроянова были 
связаны с изучением социального и поли-
тического строя Древней Руси. Этой про-
блематике он посвятил свои кандидатскую 
и докторскую диссертации, а также целый 
ряд книг и статей. Он был одним из первых 
современных историков, кто обратил вни-

мание на большую роль традиций кресть-
янской общины в формировании полити-
ческого строя русских княжеств периода 
до татаро-монгольского завоевания. Как 
учёный, И.Я. Фроянов глубоко исследовал 
роль вечевых сходов, указывал на широкое 
участие свободных жителей в решении 
важнейших государственных вопросов. 

Такие взгляды встречали недоверие и от-
кровенную враждебность со стороны неко-
торых коллег. Его докторская диссертация 
дожидалась утверждения долгих три года, 
но всё же была признана и высоко оценена 
научным сообществом. С начала 1980-х 
Игорь Яковлевич в течение почти двадцати 
лет возглавлял исторический факультет 
ЛГУ, а также руководил кафедрой русской 
истории. Научные интересы И.Я. Фроянова 
не ограничивались Средневековьем. Он пи-
сал о событиях Великого Октября, обращал 
свой взор и на современность. 

В общественно-политической жизни, 
как и в науке, Игорь Яковлевич не ходил 
кривыми тропками соглашательства, а сме-
ло продвигал свои взгляды. Он не смирился 
с воцарившимся в «лихие 90-е» беззакони-

ем и открыто критиковал политику либе-
рал-реформаторов. Так он пришёл к со-
трудничеству с КПРФ и не изменял этой 
своей позиции. 

Книгу о современной России И.Я. Фроя-
нов назвал «Россия. Погружение в бездну», 
и его принципиальности ему не простили. 
Либеральная тусовка спустила на учёного 
всех собак, добившись его отставки сначала 
с поста декана истфака, а потом и заведую-
щего кафедрой. Но это не сломило Игоря 
Яковлевича. Он продолжал как свою на-
учную работу, так и общественную дея-
тельность. Работал на своём факультете как 
преподаватель, делясь знаниями с новыми 
поколениями студентов. В 2018 году он 
стал доверенным лицом кандидата в прези-
денты от КПРФ и народно-патриотических 
сил П.Н. Грудинина. 

И.Я. Фроянов оставил яркий след в нау-
ке и общественно-политической жизни 
России. КПРФ вместе со всеми патриота-
ми нашей страны скорбит об огромной 
утрате. 

Г.А. ЗЮГАНОВ, 
Председатель ЦК КПРФ.

Яркий учёный и искренний патриот

Штаб протеста

На очередном засе-
дании Общероссий-
ского штаба протест-
ных действий замести-
тель Председателя 
ЦК КПРФ Владимир 
Кашин отметил, что 
подходит к концу очень 
непростой год. 

 

«О П Т И М И З А Ц И Я » 
з д р а в о о х р а н е н и я 
привела к очень нега-

тивным последствиям: в част-
ности, сказал В. Кашин, только 
сельских больниц уничтожено 
3,5 тысячи, также ликвидирова-
но 13 тысяч фельдшерско-аку-
шерских пунктов. Люди по всей 
стране оказались лишены до-
ступной медицинской помощи. 

Ещё одна актуальная тема се-
годня, подчеркнул заместитель 
Председателя ЦК КПРФ, — си-

туация в сфере образования. Ком-
мунисты продолжат держать два 
этих важнейших вопроса на конт-
роле. Пикеты, встречи депутатов 
с избирателями и другие акции в 
защиту качественного и доступ-
ного образования продолжатся. 
В частности, в Москве, у здания 
Государственной думы, 10 декаб-
ря состоится встреча депутатов-
коммунистов Госдумы с населе-
нием, темой которой станет про-
тиводействие дистанционному 
образованию. Начало мероприя-
тия в 13.00. 

В этот же день, в 14.00, в Гос-
думе начнутся парламентские 
слушания на тему: «Дистан-
ционное образование: «за» и 

«против», организованные по 
инициативе КПРФ. 

А 21 декабря с площадки сов-
хоза имени Ленина отправится 
очередной гуманитарный кон-
вой в ДНР и ЛНР. Помимо про-
чего, местных детишек пора-
дуют сладкие новогодние по-
дарки, которые подготовили 
для них коммунисты в преддве-
рии праздника. Не забудут ком-
мунисты и о российских ребя-
тишках, проживающих в дет-
ских домах, интернатах и т.д. 

В тот же день будет отмечать-
ся 141-я годовщина со дня рож-
дения Иосифа Виссарионовича 
Сталина. Коммунисты и их сто-
ронники, представители ЛКСМ 

РФ и левых организаций про-
ведут возложение цветов к мо-
гиле Генералиссимуса у Крем-
лёвской стены. 

Участники совещания также 
обсудили необходимость про-
ведения Всероссийской акции 
протеста в защиту красных гу-
бернаторов, коммунистов-ру-
ководителей народных хо-
зяйств, которые испытывают 
давление со стороны властей, 
подвергаются нападкам и трав-
ле, в том числе в СМИ. Не-
обходимо противостоять безза-
конию и произволу и поддер-
жать наших товарищей, отме-
тили собравшиеся. 

Алёна ЕРКИНА.

Прощание

Горячий декабрь 

 

l Афера века 
   Централизация медицинских лабораторий грозит 
   оставить без работы множество их сотрудников 
   и затруднит обслуживание пациентов 

 — 2-я страница 

l Шахтёры выходят на дорогу 
   Хронические невыплаты зарплаты рабочим 
   лихорадят экономику Украины 

— 3-я страница 
 

l Страна становится в пикет 
   Разгул коронавируса не снижает протестный градус 
   акций, проходящих в различных регионах страны 

— 4-я страница 

Сегодня в номере:
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ВОТ и льются крокодиловы слёзы 
шоуменов по этому поводу: как, 
мол, могла наша горячо люби-

мая власть оставить нас в самое хлеб-
ное время года без этого самого куска 
хлеба с маслом? Ведь так можно и по 
миру пойти! И взывают многочислен-
ные бизнесмены от искусства к вла-
сти, просят для себя послаблений, 

громко рыдают за высокими заборами 
своих роскошных подмосковных 
особняков и заграничных вилл. Но 
власть остаётся глуха к этим мольбам. 
Более того, уже приступила к выпол-
нению своего обещания наказывать 
за неисполнение предписания.  

Первой жертвой-нарушителем стал 
известный рэпер Баста, а заодно с ним 
— и организаторы его двух многоты-
сячных концертов в начале декабря в 
Санкт-Петербурге. В ходе этих меро-
приятий были выявлены грубые нару-
шения зрителями строгих антикоро-
навирусных предписаний. В результате 
«погорел» не только сам рэпер, чья 
деятельность отныне находится в 
«снайперском прицеле» контролирую-
щих органов, но и Ледовый дворец в 
Санкт-Петербурге: арену, где два дня 
подряд проходили концерты Басты, 
оштрафовали на полмиллиона рублей 
и временно закрыли для всех меро-
приятий, кроме чисто спортивных.  

Но Россия не была бы Россией, 

если бы даже из такого правила, как 
«всеобщий антикоронавирусный ре-
жим», не было исключений. Они, ра-
зумеется, есть и, что совсем неудиви-
тельно, касаются тех представителей 
шоу-бизнеса, которые находятся в осо-
бенно близких отношениях с властью, 
причём в прямом смысле слова. Более 
того, в таких случаях оказывается ещё 
и та самая финансовая помощь от го-
сударства, о которой столь тщетно 
взывают остальные шоумены…  

Уже есть и свежий пример. Так, 
отечественным СМИ стало известно, 
что недавняя олимпийская чемпионка 
в танцах на льду, а ныне «по совме-
стительству» супруга Дмитрия Песко-
ва — пресс-секретаря президента стра-
ны Татьяна Навка получила от мин-
культа 30 млн рублей. Столь щедрую 
субсидию министерство выделило на 
её новогодние ледовые шоу, тради-
ционно проходящие в Москве в де-
кабре и январе. Об этом стало извест-
но из соглашения о предоставлении 

субсидии, попавшего в распоряжение 
издания Sports.ru. В документе гово-
рится, что деньги выделяются «на реа-
лизацию творческих проектов в сфере 
музыкального, театрального, изобра-
зительного искусства».  

Деньги поступят через ассоциацию 
музыкантов «Академия народной му-
зыки». Сроки оказания услуги обо-
значены с 23 декабря 2020 года по  
8 января 2021 года, при этом сами ле-
довые спектакли Навки пройдут с 26 
декабря по 7 января. В проекте, со-
гласно представленному минкульту 
плану реализации, примут участие 20 
человек. На эти зрелища планируется 
привлечь 25500 человек.  

Фигуристы покажут россиянам по-
становки «Руслана и Людмилы» и 
«Спящей красавицы». Главные жен-
ские роли в этих шоу традиционно 
отводятся самой Татьяне Навке. Ранее 
она допускала, что шоу придётся пе-
реносить из-за полупустых трибун, 
поскольку при разрешённой запол-

няемости зала в 25% сделать меро-
приятия прибыльными не представ-
ляется возможным. Новая субсидия 
от минкульта способна решить про-
блемы с финансами и не только по-
крыть выпадающие доходы, но и по-
лучить солидную прибыль. 

Вот такая получается, как говорил 
один известный персонаж, «загогули-
на». И надо ли говорить о том, что 
шоу госпожи Навки-Песковой, разу-
меется, не ждёт участь весьма далёкого 
от властных кабинетов рэпера Басты. 
Даже если и в её случае будут выявле-
ны какие-то нарушения.  

Мы же отметим другое: если бы 
плачущие сейчас по упущенным но-
вым миллионам шоумены поставили 
себя на место наших российских пен-
сионеров, которых власть при нали-
чии у большинства наших людей ми-
зерных пенсий, лишила возможности 
пользоваться даже своими льготами, 
например бесплатным обществен-
ным транспортом и пригородными  

электричками, то, сравнив пенсион-
ные «доходы» со своими, может быть, 
утёрли бы слёзы и приободрились? 
Ведь всё, как говорится, познаётся в 
сравнении. В том числе и материаль-
ные убытки.  

Но надеяться на такой подход к на-
шей нынешней реальности со сторо-

ны шоу-бизнеса вряд ли приходится. 
Ведь не зря же существует поговорка: 
«Сытый голодного не разумеет».  

Всеволод НАДЕЖДИН.  
 
l Татьяна Навка и Дмитрий 

Песков приободрились. 
Фото Яндекс.ру

Афера века 
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В  РАМКАХ первого этапа 
централизации биомате-
риал в лабораторию станут 

направлять из Поныровской, Зо-
лотухинской, Дмитриевской, 
Курской, Железногорской цент-
ральных районных больниц и 
медучреждений города Желез-
ногорска. Для Курской области 
нужно проводить минимум 8,5 
миллиона исследований в год. 

Вопрос о централизации лабо-
раторий возник не вчера: опти-
мизация, кажется, стала чуть ли 
не основной стратегией развития 
экономики России в целом и 
здравоохранения в частности. 

Централизованной лаборато-
рии ещё нет, инвесторы пока не 
вложили средства в приобрете-
ние новейшего оборудования 
для проведения анализов, а шта-
ты уже сокращаются, матери-

альная база лабораторий поли-
клиник разрушается. Бывшим 
лаборантам,  имеющим немалый 
опыт работы, сегодня предла-
гают стать кастеляншами, двор-
никами, уборщицами служеб-
ных помещений, санитарками… 

Это — унижение всего лабо-
раторного сообщества Курской 
области! 

Губернатор Р.В. Старовойт на 
совещаниях пояснял: «Такова 
стратегия развития здравоохра-
нения. Мы решали сами, какой 
путь выбрать. Сегодня лабора-
торная служба ниже плинтуса». 

Губернатор считает, что куря-
не вынуждены многие анализы 
возить в Москву, хотя их нужно 
проводить в регионе. «Эту работу 
мы ведём в рамках националь-
ного проекта, — заявил он. — 
Некоторые регионы страны соз-
дали частные централизованные 
лаборатории, мы же приняли ре-
шение организовать государст-
венную структуру. Лабораторная 
современная база, имеющаяся в 
онкоцентре, позволяет это сде-
лать. Создаваемая лаборатория 
будет цифровой, граждане смо-
гут в электронном виде получать 
результаты анализов, а система 
здравоохранения — вести тща-
тельный мониторинг». 

«Что касается вопроса трудо-
устройства людей, то сокраще-
ний не будет, — продолжил глава 
области. — Я поставил задачу 
главным врачам весь медицин-
ский персонал трудоустроить. У 
работников есть возможность 
бесплатно пройти обучение и пе-
реквалифицироваться. При не-
обходимости комитет здраво-
охранения будет решать вопросы 
трудоустройства в индивидуаль-
ном порядке». 

В медучреждениях, где не-
обходимы срочные результаты 
анализов, лабораторные службы 
всё же оставят. 

Коллектив клинико-диагно-
стической и бактериологической 
лабораторий ОБУЗ «Курская го-
родская больница №6», узнав о 
столь широкомасштабных изме-

нениях, написал обращения в ад-
министрацию президента, в ад-
министрацию Курской области 
и в областной комитет здраво-
охранения с просьбой оставить 
лаборатории при поликлиниках. 
Однако отовсюду были получены 
отписки. Текст ответов от заме-
стителя губернатора Курской 
области Андрея Белостоцкого и 
первого заместителя председате-
ля комитета здравоохранения 
Курской области И.В. Забелиной 
практически идентичен.  

Евгений Геннадьевич Марты-
нов, врач клинической лабора-
торной диагностики детской по-
ликлиники ОБУЗ «Курская го-
родская больница №6», конста-
тирует, что анализ областного 
комитета здравоохранения по-
казал: износ оборудования в 
клинико-диагностических лабо-

раториях (КДЛ) Курской обла-
сти составляет 82%, в некоторых 
— 100%. Но это, по мнению 
Мартынова и коллег из КДЛ 
других медучреждений города, 
не так: износ составляет макси-
мум 10—20%. Оборудование вре-
мя от времени обновляется, «из-
ношенное» оборудование рабо-
тает, на нём проводится метро-
логический контроль, в случае 
его поломки применяются аль-
тернативные методики. 

— Нам внушают, что центра-
лизация позволит снизить коли-
чество ошибок доаналитическо-
го этапа аж на 40%, — говорит 
Евгений Геннадьевич. — Я с 
этим не согласен, так же как и 
мои коллеги, потому что доана-
литический этап зависит от ка-
чества подготовки пациента к 
исследованию и не поддаётся 
статистическому анализу. 

Далее чиновники утверждают, 
что централизация сократит объ-
ём дублированных исследований 
на 30%. А это значит, что цент-
рализованная лаборатория не 
предусматривает динамику со-
стояния организма пациентов и 
не будет перепроверять спорные 
случаи. 

Евгений Геннадьевич делится: 
чиновники считают, что необхо-
димо произвести закупку обору-
дования для децентрализован-
ных лабораторий (при поликли-
никах и больницах области) на 
сумму более 1,5 млрд рублей. 

— Мы со специалистами КДЛ 
считали, какие суммы нужны 
для закупки нового оборудова-
ния для действующих сегодня 
лабораторий. У нас в области 
около 70 КДЛ. Даже если взять 
тот факт, что на обновление обо-
рудования одной лаборатории 
нужно примерно 10 миллионов 
рублей, чтобы оснастить её пол-
ностью, и 80 миллионов рублей 
для того, чтобы внедрить ин-
формационную систему (ЛИС), 
получается 780 миллионов руб-
лей. Но не полтора же миллиар-
да! Чиновники завысили сумму 
более чем в два раза. А если по-

хозяйски подойти к решению 
вопроса и докупить оборудова-
ние для действующих лаборато-
рий, то сумма составит 200—400 
миллионов рублей. 

Здесь, учитывая опыт центра-
лизации в других областях, ко-
торый уже имеется, нельзя не 
согласиться со специалистом: 
инвестор вложит денежные 
средства в централизованную 
систему и будет зарабатывать на 
этом при непосредственном уча-
стии Фонда обязательного ме-
дицинского страхования, лишив 
финансового потока государст-
венные медицинские учрежде-
ния. Заработает так называемая 
система ГЧП — государственно-
частного партнёрства. А если 
вдруг кто-то из работников этого 
центра заболеет, например, ко-
видом, то весь коллектив должен 
будет уйти на карантин. Кто бу-
дет делать анализы? Тогда всё 
остановится по всей области? 

Несмотря на запущенный 
процесс, чиновники по-прежне-
му уверяют, что сокращений 
медработников не планируется. 
Но уже издан приказ №647 
областного комитета здраво-
охранения о переподготовке спе-

циалистов лабораторной служ-
бы. Затем вышел его же приказ 
№765 о нивелировании приказа 
№647. Надо предполагать: забо-
ты о трудоустройстве сокращён-
ных работников не ожидается. 

По мнению Е.Г. Мартынова, 
первичное звено здравоохране-
ния — поликлиники — будут ли-
шены лабораторной службы. 
Оставят только пункты для приё-
ма анализов. Лишь при отделе-
ниях реанимации будут функ-
ционировать лаборатории. 

«Реформа» затронет интересы 
множества сотрудников различ-
ных лабораторий. Они боятся, 
что останутся за бортом глобаль-
ной централизации. Поэтому 
есть немало несогласных. Про-
куратура Курской области, по-
лучившая не одно заявление от 
медперсонала закрывающихся 
лабораторий, взялась проверить 
сведения о сокращении меди-
ков, и уже вынесла в адрес адми-
нистрации Курской области и в 
адрес комитета здравоохранения 
области предупреждение. Про-
верка продолжается. 

От имени коллектива клини-
ческой лабораторной службы 
клинико-диагностической и 
бактериологической лаборато-
рий ОБУЗ «Курская городская 
больница № 6» врач Е.Г. Мар-
тынов обратился в Курский об-
ком КПРФ. Чтобы защитить 
свои права, отстоять свою пози-
цию, лаборанты сами предло-
жили организовать пикет у зда-
ний администрации области или 
комитета здравоохранения.  

Новости о том, что в том или 
ином регионе страны открылась 
централизованная лаборатория, 
публикуются с завидной регу-
лярностью. Издание «МК Чер-
ноземье» открыто высказало 
своё мнение о том, что создание 
медицинской централизованной 
лаборатории в Курске может 
стать «аферой века». 

 
Наталья ЛАЩЁВА, 

соб. корр. «Правды». 
Курская область. 

В Курской области инвесторам дана воз-
можность объединить все клинико-диагно-
стические и бактериологические лаборато-
рии региона. Централизованная лаборато-
рия разместится на площади порядка 2 ты-
сяч квадратных метров онкодиспансера. 
Чиновниками планируется, что она начнёт 
работу уже в начале следующего года.

Ну как не порадеть  
родному человечку!

По всей России слышен 
стон и льются слёзы… 
представителей отече-
ственной эстрады и шоу-
бизнеса. А всему виной — 
пандемия коронавируса и 
введённые в стране в связи 
с этим ограничения и уже-
сточения, напрямую кос-
нувшиеся представителей 
этого жанра. В стране за-
прещены новогодне-рож-
дественские корпоративы, 
различные коммерческие 
мероприятия с участием 
приглашённых артистов, а 
планировавшиеся ранее 
крупные концерты и мас-
совые шоу теперь можно 
проводить только для вчет-
веро меньшего количества 
зрителей.

ППааррллааммееннттссккиийй  ддннееввнниикк

ЗАМЕСТИТЕЛЬ министра внут-
ренних дел Российской Федера-
ции Игорь Зубов, докладывавший 

правительственную законодательную 
инициативу, сразу продемонстрировал 
готовность отразить ожидаемую волну 
критики: «Не надеемся на какое-то 
там лёгкое обсуждение, понимаем все 
сложности вносимого законопроекта, 
хотя я считаю, что он абсолютно нор-
мальный и это продукт нашего време-
ни». Докладчик подчеркнул, что пред-
ложенные правовые новеллы соответ-
ствуют отечественному и зарубежному 
опыту и большинство из них уже при-
меняются в Росгвардии, ФСБ и Феде-
ральной службе охраны. Однако это 
лишь ещё более утвердило некоторых 
парламентариев во мнении, что Россия 
превращается в полицейское госу-
дарство. 

«Раньше к милиционеру бежали, а 
сейчас от полицейского убегают», — 
заметила старейший депутат Госдумы 
Тамара Плетнёва. По её мнению, по-
правки позволят сотрудникам право-
охранительных органов положить в ав-
томобили непонравившихся им граж-
дан все что угодно. Таких фактов и 
сейчас предостаточно, считает она.  

Ольгу Алимову тоже беспокоил во-
прос «чистоты кадров». «Нормы, ко-
торые предлагаются, не вызывали бы 
вопросов, если бы российские поли-
цейские действовали как добропоря-
дочные правоприменители, — сказала 
она. — Но у наших избирателей воз-
никают серьёзные и, увы, небеспоч-
венные опасения, что все закрепляе-
мые нормы скорее будут правилом, 
нежели исключением. Последние пол-
года, например, коммунисты и наши 
сторонники преследуются полицией 
за одиночные пикеты с мотивировкой, 
что это массовое публичное мероприя-
тие, потому что их двое — человек и 
плакат».  

Вера Ганзя сообщила: «Мы получа-
ем сотни писем, подтверждающих па-
дение доверия к правоохранительным 
органам. Люди опасаются, что допол-
нительные полномочия полиции бу-
дут направлены на рядовых граждан 
в большей степени, чем на преступ-
ников».  

Однако у народа одна статистика, а 
у власти — другая. По словам замести-
теля министра МВД Игоря Зубова, 
уровень поддержки полиции в России 
соответствует уровню передовых госу-
дарств — от 50 до 70 процентов. Да и 
за кобуру стражи правопорядка хва-
таются не часто, считают в официаль-
ных органах: в 2019 году сотрудники 

МВД использовали огнестрельное ору-
жие около одной тысячи раз, при этом 
погибли 26 человек, а неправомерны-
ми были признаны три факта приме-
нения. Но даже эти факты, и уж тем 
более расширение полномочий со-
трудников полиции применять оружие 
тогда, когда им почудится в действиях 
граждан угроза нападения, нередко по-

рождают у граждан страх перед людьми 
в полицейской форме. Этого, собст-
венно, власть и добивается. 

«Этот закон является продолжением 
той длительной череды изменений в 
целом российского законодательства, 
которое вызывает огромную обеспо-
коенность», — подчеркнул Денис Пар-
фёнов, выступивший с обоснованием 
позиции фракции КПРФ. Депутат на-
помнил, что постоянно ужесточается 
законодательство о массовых собра-
ниях, шествиях, митингах и пикети-
рованиях, о контроле над информаци-
ей. Одновременно закупаются спец-
средства и спецтехника для разгона 
тех же демонстраций. «Вот когда всё 
это вместе предстаёт перед нами, то 
становится совершенно очевидно, что 
этот законопроект не только и не 
столько о борьбе с преступностью, 
сколько о возможности закрутить гай-
ки и в случае чего применить силу для 
подавления беспорядков». Коммунист 
Парфёнов убеждён: такие законы воз-
никают не на пустом месте — сейчас, 
когда социально-экономическая об-
становка ухудшается, а протестный по-
тенциал населения растёт, олигархи-
ческий режим предусматривает воз-
можность защитить себя силой ору-
жия, если начнутся народные выступ-
ления.  

Несмотря на критику законопроек-
та, звучавшую с разных сторон парла-
ментского зала, только фракция 
КПРФ консолидированно выступила 
«против». «Я считаю, что нужно, на-

против, идти в обратную сторону, уже-
сточая контроль над деятельностью 
правоохранительных органов, а не да-
вать им все карты в руки для осу-
ществления произвола», — заявил Де-
нис Парфёнов. 

Принятие во втором, основном, чте-
нии законопроектов о порядке фор-
мирования Совета Федерации, об из-
менении законов о статусе членов Со-
вета Федерации и депутатов Госдумы 
и о гарантиях экс-президенту России 
и членам его семьи вызвало ожесто-
чённое противостояние спикера Гос-
думы «единоросса» Вячеслава Воло-
дина и депутатов-коммунистов. При-
крываясь пандемической ситуацией, 
комитет Госдумы по госстроительству 
и законодательству не стал озадачи-

ваться обсуждением поданных депута-
тами ко второму чтению поправок на 
заседании комитета с приглашением 
авторов этих поправок, а всё решил 
кулуарно: каким изменениям дать «зе-
лёный свет», а какие занести в «чёр-
ный список». В последний, естествен-
но, попали многие поправки членов 
фракции КПРФ. Тогда депутаты и ре-
шили высказать своё мнение на засе-
дании Госдумы. 

Спикер палаты, заметив председа-
телям комитетов, что сворачивание 
дискуссии в комитете ведёт к удлине-
нию этого процесса на заседании, в 
результате чего один законопроект 
можно обсуждать весь день, взял на 
себя излюбленную роль ментора и пу-
стился в пространные рассуждения об 
исторической ответственности КПРФ, 
поучая депутатов, как слепых котят, 
обвиняя при этом коммунистов в за-
тягивании повестки. В результате об-
суждение нескольких законопроектов 
действительно растянулось на не-
сколько часов. 

А фракция коммунистов требовала 
абсолютно здравых вещей: запретить 
сенаторам иметь недвижимое имуще-
ство за рубежом; не допустить превра-
щения Совета Федерации в синекуру 
для крупных федеральных граждан-
ских чиновников, а то и вовсе в «во-
ровскую малину» — нынешние по-
правки позволяют стать сенаторами 
даже тем, кто совершил тяжкие и осо-
бо тяжкие преступления, по проше-
ствии определённого количества лет 

после погашения судимости. Фракция 
КПРФ считает, что сенатор обязатель-
но должен иметь связь с регионом. 
Алексей Куринный предложил поправ-
ку, запрещающую сотрудникам регио-
нального Следственного управления 
СК РФ и прокуратуры впоследствии 
представлять этот регион в Совете Фе-
дерации, поскольку такая возмож-
ность будет препятствовать добросо-
вестному выполнению ими своих обя-
занностей.  

Представила свои поправки фрак-
ция КПРФ и в закон о гарантиях пре-
зиденту РФ, сложившему полномочия. 
Юрий Синельщиков упредил обвине-
ния: «Наши поправки не несут в себе 
никакой политической или классовой 
нагрузки, мы предлагаем исправить 

некоторые явные перекосы, которые в 
нём имеются». Фракция КПРФ на-
стаивала на упрощении процедуры ли-
шения экс-президента иммунитета, 
исключив из каскада органов, уча-
ствующих в решении этого вопроса, 
Верховный и Конституционный суды. 
«Если Верховный суд до судебного 
рассмотрения дела примет решение о 
наличии признаков преступления в 
действиях экс-президента, это озна-
чает обвинительный приговор и, по 
сути, нарушает принцип презумпции 
невиновности», — заметил Юрий Пет-
рович. Что касается Конституционно-
го суда, то его заключение о соблюде-
нии процедуры лишения иммунитета 
экс-президента предполагается в са-
мом начале, а все безобразия в уголов-
ном судопроизводстве творятся на 
предварительном следствии и при рас-
смотрении дела в суде. Так что за-
ключение Конституционного суда 
просто не имеет смысла. Надо усили-
вать здесь роль прокурорского надзо-
ра, считает Ю. Синельщиков. Кроме 
того, парламентарии полагали, что не-
гоже допускать даже мысль о возмож-
ности совершения экс-президентом 
нетяжких преступлений. А принятый 
во втором чтении законопроект до-
пускает безнаказанное их совершение. 
И таких перекосов немало. К сожале-
нию, все они так и остались в законо-
проектах, уродующих и без того уха-
бистое правовое поле России. 

 
Татьяна ОФИЦЕРОВА.

Чиновничья карусель

СОЦИОЛОГ и философ-
марксист Иммануил 
Валлерстайн за год до 

развала СССР определил три 
возможных сценария глобаль-
ного развития мира. Один из 
них он назвал неофеодализ-
мом. Это возрождение фео-
дальной политики управле-
ния, хозяйствования и обще-
ственной жизни, что и было 
реализовано в России.  

Важной чертой неофеода-
лизма является замыкание 
правящей верхушки в некую 
несменяемую и никому не 
подконтрольную касту или 
корпорацию, обладание 
властью в которой неразрывно 
связано с обладанием собст-
венностью. В этом обществе 
всё более активно применяет-
ся внеэкономическое принуж-
дение. В верхних социальных 
слоях всё большее значение 
начинают играть личные и 
родственные связи. Корруп-

ция постепенно легитимизи-
руется, превращается в нечто 
обыденное, законное, необхо-
димое. И всё это — на фоне 
средневекового экономиче-
ского, культурного, социаль-
ного застоя и деградации, пол-
зучей архаизации общества. 

Разве не такая ситуация 
сейчас в Кировской области? 
Председатель правительства 
региона, не стесняясь, за-
являет, что нет государствен-
ных институтов, а есть корпо-
рация, или акционерное об-
щество, которое решает, куда 
и кому будут перераспределе-
ны ресурсы государства. 

«А кому мы, бизнесмены, 
платим? Мы зачем платим в 
бюджет деньги-то? Если они 
колхозникам, например, гру-
бо скажу, уходят в качестве 
безвозмездных субсидий. 
Просто так. А как так-то?» — 
возмущался перед журнали-
стами Чурин. 

Чиновник, видимо, не по-
нимает, что развитие сельско-
го хозяйства является основой 
для продовольственной безо-
пасности страны и одним из 
важнейших аспектов сувере-
нитета России. И дотации для 
«колхозников» есть не только 
в России, но и в Европейском 
союзе, США и в Китае.  

Одной из первых стран в 
мире, которая приняла на за-
конодательном уровне меры 
по поддержке отечественных 
сельхозпроизводителей, яв-
ляются США. В 2019 году там 
существовало свыше 250 го-
сударственных программ, 
включая безвозмездные суб-
сидии, гранты и дотации в 
сфере сельского хозяйства, 
которыми могли воспользо-
ваться мелкие фермеры («кол-
хозники», по терминологии 
Чурина) и крупные компании. 
Общий объём государствен-
ных программ в сельское хо-
зяйство в США превысил 90 
миллиардов долларов. Евро-
пейский союз также активно 
поддерживает своих аграриев: 
110 миллиардов евро в год.  

Однако больше, чем в Китае, 
аграриев не субсидирует ни-
кто в мире. По данным меж-
дународной Организации 
экономического сотрудниче-
ства и развития, в 2018 году 
Китай на поддержку своего 
сельского хозяйства направил 

более 240 миллиардов долла-
ров (1,8% от ВВП), в то время 
как США — 90 млрд долларов 
(0,5% от ВВП). При этом 
большую часть средств Китай 
вложил в поддержку сельско-
хозяйственного производ-
ства. 

А в России горе-управлен-
цы, возомнившие себя новы-
ми феодалами, не скрывают 
своего брезгливого отноше-
ния к «колхозникам». Но 
стоит остановиться на управ-
ленческих качествах «киров-
ских феодалов».  

Александр Чурин заявил, 
что его предприятия ОАО 
«Завод Сельмаш» и ОАО «Ки-
ровский завод 1 Мая» яв-
ляются крупнейшими нало-
гоплательщиками Кировской 
области. Однако, если судить 
по официальным данным 
УФНС по Кировской обла-
сти, ни одно из предприятий 
Чурина не попало в 20 круп-
нейших налогоплательщиков 
региона, которые перечисли-
ли за 2019 год в бюджет обла-
сти 8,8 млрд рублей, или 
21,4% от общего объёма на-
логовых доходов. 

Что же касается управлен-
ческих качеств Чурина, то их 
вполне охарактеризовали со-
трудники Следственного 
управления СК РФ по Киров-
ской области. В 2014 году 
Следственный комитет возбу-

дил уголовное дело в отноше-
нии Александра Чурина по 
статье 199.2 УК РФ («Сокры-
тие денежных средств органи-
зации, за счёт которых долж-
но производиться взыскание 
налогов»). Поводом послужи-
ли материалы налоговой про-
верки, касавшейся банкро-
тившегося ФГУП «Завод 
Сельмаш», на базе которого в 
2007 году было создано одно-
имённое ОАО. 

«Александр Чурин, являясь 
гендиректором ОАО «Завод 
Сельмаш», осуществляя рас-
чёты с контрагентами через 
третьих лиц, скрыл денежные 
средства, по которым должна 
была взыскиваться недоимка 
по налогам и сборам», — со-
общила представитель След-
ственного управления Тать-
яна Соломенникова. По дан-
ным Следственного управле-
ния по Кировской области, 
Александр Чурин попытался 
скрыть от налогов более 350 
млн рублей, таким образом, 
сумма недополученных нало-
гов составила более 100 млн 
рублей. 

В настоящее время уголов-
ное дело 2014 года в отноше-
нии Александра Чурина на-
ходится в Центральном аппа-
рате Следственного комитета 
Российской Федерации. 
Ждём итогов проверки След-
ственного комитета России, 
которые могут быть очень пе-
чальными для председателя 
правительства Кировской 
области. 

 
Александр ЕФРЕМОВ, 

корр. «Правды». 
г. Киров.

ДДввооййнныыее  ссттааннддааррттыы

Неофеодализм
Председатель правительства Ки-

ровской области Александр Чурин 
заявил, что Кировская область яв-
ляется акционерным обществом, 
где правительство выполняет 
функции совета директоров. Его 
интервью кировскому отделению 
Союза журналистов России опуб-
ликовало издание «Репортёр». 

И грянет 
выстрел…

Законопроект о расширении прав поли-
цейских, принятый Госдумой 8 декабря в 
первом чтении, некоторые депутаты расце-
нили как предупреждающий выстрел. Стражи 
правопорядка получат право вскрывать ав-
томобили, оцеплять дома и территории и 
применять оружие чаще, чем раньше. 
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Вести с Украины

l Множество людей привлекла богатая экспозиция международной выста-
вочной зоны «Пояса и пути» на 17-м ЭКСПО Китай-АСЕАН в городе Наньнин 
Гуанси-Чжуанского АР (Южный Китай).

Сообщает Синьхуа

Европейский контекст

Показательный 
процесс

БОЛЕЕ 5 лет Всеобщая фе-
дерация труда Бельгии и 
её активисты являются 

объектом судебного разбира-
тельства. Решение, вынесенное 
на днях Льежским уголовным 
судом, является политическим, 
заявляют профсоюзные деятели 
и левые силы страны. 

Судебная тяжба длится с 2016 
года. Тогда уличная акция, орга-
низованная бельгийским проф-
союзом, заблокировала подсту-
пы к порту Антверпена. Бастую-
щих поддержали их коллеги из 
общественного транспорта, па-
рализовав движение в городе. 
Правящий класс Бельгии решил 
не только проигнорировать тре-
бования рабочих, но и задать им 
урок, прибегнув к политике ре-
прессий: сразу после забастовки 
бельгийской полицией была 
предпринята попытка возложить 
на участников акции вину за 
смерть пациента в больнице в 
районе Льежа (под предлогом 
того, что забастовка затормозила 
машину «скорой помощи»). Но 
дело было вскоре закрыто. Затем 
последовало обвинение в по-

вреждении общественной доро-
ги, и вновь профсоюзные деяте-
ли были оправданы. В итоге про-
куратура открыла третье дело — 
«за злонамеренное воспрепят-
ствование движению», за кото-
рое бельгийский суд приговорил 
участников акции к лишению 
свободы (от 15 дней до одного 
месяца условно). 

Всеобщая федерация труда 
Бельгии резко осудила вердикт: 
«Это решение является чрезвы-
чайно серьёзным прецедентом 
посягательства капиталистов 
страны на законное право на за-
бастовку. Это прямая угроза всем 
общественным движениям, всем, 
кто участвует в забастовках об-
щественного транспорта. Проф-
союзные деятели, борющиеся за 
социальную справедливость, не 
являются преступниками. Вер-
дикт суда — удар справа, это про-
явление диктатуры капитала». 

Протест объявила и Рабочая 
партия Бельгии: «Обвинитель-
ный приговор профсоюзным 
деятелям на основании статьи 
406 Уголовного кодекса («Зло-
намеренное воспрепятствование 
дорожному движению») являет-
ся свидетельством того, что это 
показательный процесс: статья 
за «Злонамеренное воспрепят-
ствование дорожному движе-
нию» применима для привлече-
ния к ответственности водителей 
автомобилей — пьяниц, нарко-
манов и других социально чуж-
дых элементов, которые умыш-
ленно создают опасные ситуа-
ции. Это не относится к классо-
вой борьбе и забастовкам. Исто-

рия классовой борьбы нас учит, 
что без демонстраций, пикетов, 
блокады предприятий и иных 
действий рабочий класс никогда 
бы не добился ни всеобщего из-
бирательного права, ни вось-
мичасового рабочего дня или 
оплачиваемых выходных». 

Пресс-секретарь Рабочей пар-
тии Бельгии Рауль Хедебу доба-
вил: «Осуждены не только пре-
зидент Всеобщей федерации 
труда Бельгии и 16 его товари-
щей. Под судом оказалось всё 
рабочее движение Бельгии. 
Грош цена такой свободе выра-
жения мнений, при которой нет 
возможности коллективно орга-
низовываться в рамках социаль-
ного протеста. Это свобода вы-
ражения мнений, лишённая вся-
кого содержания, сведённая к 
либеральной свободе — безвред-
ной для сильных мира сего». 

«Мы очень обеспокоены этим 
решением, — сказал в заключе-
ние Хедебу. — Рабочие — первые 
жертвы глубокого экономическо-
го кризиса, поразившего нашу 
страну, заложники капитала. Со-
циальные действия, право на за-
бастовку и пикетирование — ин-
струменты, которые обществен-
ное движение должно использо-
вать для самозащиты. Осуждая 
президента Всеобщей федерации 
труда Бельгии и шестнадцать его 
товарищей, капиталисты Бельгии 
надевают намордник рабочим. 
Именно поэтому мы призываем 
все демократические силы в стра-
не к решительным протестным 
акциям». 

Андрей ДУЛЬЦЕВ.

Бельгийский суд 
приговорил к услов-
ным срокам и штра-
фам в размере от 600 
до 4800 евро 17 проф-
союзных деятелей 
Всеобщей федерации 
труда Бельгии — пре-
зидента профсоюза 
Тьери Бодсона и 16 
его коллег за участие 
в блокаде дороги во 
время всеобщей заба-
стовки в 2016 году.

70  ТЫСЯЧ мадридских 
медработников призыв 
властей перевестись на 

новое место работы попросту 
проигнорировали. Как отмечает 
агентство «Рейтер», лишь 111 
человек откликнулись на 700 
открытых вакансий. По мне-
нию медиков, лучше бы власти 
потратили эти баснословные 
суммы не на голые стены, а на 
пополнение штата сотрудников 
уже существующих центров, где 
медперсонал, ежедневно сра-
жающийся с COVID-19, валит-
ся от усталости и не справляется 
с нескончаемым наплывом па-
циентов.  

В день открытия дорогостоя-
щего медцентра десятки чело-
век вышли на манифестацию. 
«В больницах Вальекас, Сан-
Себастьян де лос Реес, Пуэрта 

де Йерро есть свободные по-
мещения и кровати. Даже в но-
вом здании Пуэрта де Йерро 

можно было создать дополни-
тельные места. Кто сказал, что 
строительство такого сооруже-
ния вообще приемлемо в усло-
виях пандемии?» — возмуща-
ется одна из медсестёр — 
участниц акции. 

В здании размером с десять 
футбольных полей пока функ-
ционирует лишь одно крыло из 
четырёх. Коек свыше тысячи, 
но принять здесь готовы не бо-
лее 240 больных. 

Всего с начала пандемии в 
Испании зафиксировано почти 
1,7 млн случаев заражения ко-
ронавирусом. Около 46 тысяч 
инфицированных умерли. 

 
Елена МОРОЗОВА. 

Фото Рейтер.

Хоромы 
оказались 

не актуальны 
 

Ни пациентов, ни врачей… В пригороде Мад-
рида открылась огромная больница для зара-
зившихся коронавирусом. Но профсоюзы мед-
работников не поддержали проект, призванный 
разгрузить столичные клиники. Строительство 
здания обошлось в 100 млн евро — в два раза 
больше изначально заложенной суммы.

ППоо  ссттррааннииццаамм  ззааррууббеежжнноойй  ппееччааттии

«До настоящего момента 
Япония держала коронавирус, 
можно сказать, под контролем. 
Но теперь некоторые больницы 
уже перегружены, царит страх 
перед третьей волной. Поэтому 
премьер-министр выступил с 
новыми рекомендациями, ко-
торые привели к абсурдным по-
следствиям», — пишет немец-
кая газета «Вельт». 
 

«В  ВЕЧЕРНИХ новостях обще-
ственно-правового телевидения 
NHK руководители больниц по-

жаловались на нехватку персонала и со-
кращение числа свободных коек в отде-
лениях интенсивной терапии, — пове-
ствует журналистка Соня Блашке. — За 
этим последовали заявления, что бли-
жайшие три недели будут иметь особое 
значение в борьбе с вирусом. С субботы 
все кафе, бары и караоке в Токио и 
окрестностях попросили закрываться не 
позднее 22 часов вплоть до 17 декабря». 

«В сравнении с Германией, где общее 
число заражённых перешагнуло отметку 

в 1 млн человек, а скончалось более 16 тыс. 
человек, Япония справлялась с эпидемией 
сравнительно хорошо: здесь зарегистри-
ровано около 148 тыс. случаев заражения и 
умерло около 2,1 тыс. людей. При этом в 
ФРГ проживают 83 млн человек, а в Япо-
нии — 126 млн», — отмечает издание. 

«Однако с середины ноября число 
случаев заражения стало существенно 
расти и теперь составляет от 2 тыс. до 
2,5 тыс. случаев ежедневно. На днях бы-
ло зарегистрировано 2684 новых зара-
жения, это рекордный показатель с мо-
мента начала пандемии. Но это, по-ви-
димому, вовсе не волнует гостей одного 
из кафе рядом со станцией метро в 
центре Токио, где заняты все места до 
единого. Большинство из них — офис-
ные работники в стандартных тёмных 
костюмах и белых рубашках, — сообща-
ет автор статьи. — Люди с покраснев-
шими от алкоголя лицами сидят вплот-
ную друг к другу. При этом они громко 

смеются и разговаривают, масок нет и в 
помине — даже на подбородке или бол-
тающихся на ухе». 

«Словом, призыв премьер-министра 
Есихидэ Суги остался без внимания. А 
ведь он недавно попросил своих сооте-
чественников есть в ресторане молча. 
Глава кабмина сказал при этом, что и 
сам тоже будет так делать. Суга заявил 
это с типичным, слегка недовольным 
выражением лица, что развеселило, но 
также и вызвало возмущение у многих 
пользователей «Твиттера». Вскоре в 
стране популярным стало новое поня-
тие: masuku kaishoku — «есть в маске», 
— говорится в публикации. 

«Согласно призыву Суги, тот, кто хо-
чет сказать слово или положить пищу в 
рот за ужином, должен для этого на вре-
мя убрать маску с лица. В поясняющем 
видео даются советы: сначала нужно 
взять маску за петлю, не дотрагиваясь 
до её поверхности, и стянуть в сторону. 

Затем откусить пищу или сделать гло-
ток напитка и сразу же снова надеть мас-
ку как полагается, продолжая тем време-
нем жевать», — поясняет журналистка. 

«Официальные лица Японии хотели 
бы, чтобы это стало новым стандартом 
вежливости во времена эпидемии. Ми-
нистерство здравоохранения разработа-
ло слоган: «Всегда в маске». На постерах 
кампании изображена группа людей, 
выпивающих пиво: на всех надеты мас-
ки, кроме женщины, которая как раз 
делает глоток, — у неё маска висит на 
ухе», — пишет издание. 

«Если бы эти меры соблюдались, они 
наверняка были бы эффективными, — 
отмечает автор статьи. — Но кто будет 
придерживаться их, особенно при упо-
треблении алкоголя? Японский эксперт 
по инфекционным заболеваниям Тетсуя 
Мацумото сказал в новостной програм-
ме ANN News, что он сомневается в 
том, что правило об употреблении еды в 

маске встретит понимание даже в такой 
стране, как Япония, где к маскам все 
привыкли. Если ношение масок в таких 
случаях станет обязанностью, он пред-
почтёт отказаться от ужина в ресторане», 
— сказал эксперт. 

«Другие работают над альтернатива-
ми. Так, профессор Масако Сасаки раз-
работала маску, которую, подобно вееру, 
нужно держать у лица во время разгово-
ра и лишь ненадолго убирать, чтобы по-
есть или выпить. Другие, скорее сомни-
тельные эксперименты чем-то напоми-
нают чадру в стиле «Тысячи и одной но-
чи»: во время употребления пищи и на-
питков чадру немного приподнимают. 
Удастся ли Японии таким образом взять 
под контроль заболеваемость, покажут 
ближайшие недели. Впрочем, если в 
маске станет есть только премьер-ми-
нистр Суга, этого будет недостаточно», 
— заключает немецкая газета. 

Inopressa.ru

Всегда быть в маске — судьба твоя?

ПО СООБЩЕНИЮ пред-
седателя Независимого 
профсоюза горняков 

Украины (НПГУ) Михаила Во-
лынца, одной из мер воздействия 
на администрацию шахты «Ка-
питальная» ГП «Мирноград-
уголь» стало перекрытие дороги, 
а также пикетирование админи-
стративных зданий. 

Причиной же для протеста ста-
ло то, что люди так и не получили 
анонсированные выплаты по 
зарплате, на которые правитель-
ство обещало выделить 1,4 млрд 
гривен (одна гривна равна 2,66 
руб.). Волынец отметил, что 
деньги люди могут получить не 
раньше, чем через две недели, а 
долг по зарплате уже насчитывает 
1,7 млрд гривен. Также Михаил 
Волынец добавил, что к митин-
гам присоединились работники 
ещё ряда предприятий Донбасса. 

Сообщается, что горняки «Ка-
питальной» отказались спускать-
ся в шахту в первую смену. Они 
выдвинулись к центру города, на-
чали перекрывать движение 
транспорта. Их главное требова-
ние — погасить долги по зарплате 
и обеспечить стабильную оплату 
работы в будущем. 

Волынец добавил, что офис 
президента отчитался о расчётах 
с горняками ещё три недели на-
зад, но реальность с пресс-рели-

зами не совпадает. Тысячам шах-
тёрских семей до сих пор не вы-
дали заработанных денег.  

Столь же непростая ситуация 
сложилась и в Луганской области, 
где, по информации, сообщённой 
губернатором области Сергеем 
Гайдаем, шахтёры ещё не полу-
чили деньги от правительства, ко-
торые предназначались для вы-

плат задолженности по зарплате 
перед работниками угольных 
предприятий. Заявления полити-
ческих оппонентов о том, что 
деньги центральная власть якобы 
передала ещё в прошлую пятницу, 
глава региона назвал попыткой 
пиара, отметив, что сразу же после 

поступления средства будут пере-
числены на карточки горняков. 

 

НА ЭТОТ раз в столице 
Украины тема протестно-
го выступления несколько 

изменилась. Около 3 тысяч чело-

век 8 декабря пикетировали зда-
ние кабмина, протестуя против 
внешнего контроля страны. 
Участники акции, инициирован-
ной партией «Оппозиционная 
платформа — За жизнь» (ОПЗЖ), 
призывают власти отказаться от 
влияния МВФ, Всемирного бан-

ка и других международных ор-
ганизаций.  

Протестующие держат плака-
ты: «Украина не продаётся!», 
«Берёте вы, отдавать нам!», 
«Прекратите финансировать За-
пад!». «Под видом помощи За-

пад убивает экономику Украи-
ны. Мы должны избавиться от 
такого внешнего управления», 
— заявил на митинге сопредсе-
датель партии ОПЗЖ Вадим Ра-
бинович. По его словам, укра-
инские граждане не должны 
расплачиваться с долгами, ко-
торые возникли из-за «прихле-
бателей» МВФ в правительстве 
Украины, а те, кто втягивал 
страну в это «позорное долговое 
бремя», должны уйти. «Мы 
должны развивать свои пред-
приятия, а не финансировать 
Запад. Так называемая ино-
странная помощь лишает 
Украину промышленности и 
науки, превращая страну в ко-
лонию», — заметил политик. 

Депутат от ОПЗЖ Михаил 
Опанащенко заявил, что руко-
водство страны виновато во 
внешнем управлении Украиной. 

«К такой внешней зависимо-
сти привели спекулянты в укра-
инской власти. Это должны по-
нять парламент и президент. В 
противном случае глава госу-
дарства обязан распустить пар-
ламент, который способствует 
кабале, куда попала Украина», — 
добавил парламентарий. 

Ранее ОПЗЖ неоднократно за-
являла об опасности внешнего 
контроля Украины, а также о 
том, что непрофессиональные 
действия президента Владимира 
Зеленского и его команды при-
вели к тому, что она стала самой 
бедной страной Европы. 

В.М.Т.

Шахтёры выходят на дорогу
В минувший вторник, 8 декабря, в Мир-

нограде Донецкой области местные шахтё-
ры, как и предупреждали заранее, органи-
зовали массовую акцию протеста.

В Молдавии продолжается кри-
зис, связанный с политическими 
обострениями переходного перио-
да, когда глава государства, по-
терпевший поражение на выборах, 
старается максимально осложнить 
жизнь своему преемнику.  

 

ПОСЛЕ акций протеста у здания парламен-
та, прошедших в минувшее воскресенье, 
избранный президент Молдавии Майя 

Санду заявила: если правительство под руковод-
ством Иона Кику в ближайшее время не подаст в 
отставку, то депутаты её партии «Действие и со-
лидарность» (ПДС) будут инициировать в парла-
менте вотум недоверия кабинету министров. По 
словам Санду, её основная цель — запустить ме-
ханизм досрочных выборов, а отставка прави-
тельства станет в этом отправной точкой. 

«То, что происходит сегодня в парламенте, и 
то, что произошло за эти два года, является доста-
точным доказательством того, что этот парламент 
себя дискредитировал. Большинство депутатов 
как минимум трижды сменили партию. Мы счи-
таем, что самый короткий путь к началу парла-
ментских выборов — это отставка правительства, 
и поэтому мы выдвигаем это первое требование 
— отставку правительства, чтобы добиться до-
срочных выборов», — подчеркнула Майя Санду. 

Перед тем как Санду выдвинула свой ультима-
тум, председатель правительства Молдавии Ион 
Кику 7 декабря объявил, что не уйдёт в отставку, 
как требовала парламентская оппозиция на со-
стоявшемся накануне митинге на площади Вели-
кого национального собрания. По словам премь-
ера, кабинет министров под его управлением 
«имеет моральное обязательство перед обще-
ством». «В противном случае начиная с февраля 
страна будет испытывать серьёзные трудности 
при выплате зарплат и пенсий», — отметил Кику 
и призвал политиков «в ближайшие 10 дней, мак-
симум две недели, проявить высокую ответствен-

ность» и рассмотреть подготовленный кабинетом 
закон о бюджете на будущий год. 

При этом глава кабмина допустил, что возмож-
ны некоторые поправки, и обещал, что они будут 
внесены, если политики сконцентрируются на 
этом документе и предложат конструктивные 
предложения до второго чтения. 

По мнению ряда местных экспертов, решения, 
принятые на прошлой неделе в парламенте, вы-
двигались молдавскими социалистами достаточно 
давно, но без реформы Конституционного суда 
они являются заведомо невыполнимыми, так как 
правые прозападные силы с помощью такого ин-
струмента, как Конституционный суд, могут от-
менить любой, самый полезный для страны закон, 
принимаемый в парламенте демократическим 
большинством. 

Ранее, когда социалисты входили в коалицию с 
теми или иными партиями, у них не было воз-
можности выдвигать кардинальные инициативы, 
так как их партнёры по коалиции не хотели при-
нимать подобные законы, в частности по русскому 
языку или о восстановлении трансляций россий-
ских телепередач в полном объёме.  

Считается, что ныне у социалистов такая воз-
можность появилась. Но прежде необходимо про-
вести реформу Конституционного суда, потому 
что ненормально, когда судебный орган проявляет 
излишнюю политическую активность, когда судьи, 
многие из которых являются гражданами другого 
государства (Румынии), могут заблокировать лю-
бое решение высшего законодательного органа.  

Последовала реакция и со стороны Европарла-
мента, разумеется, поддержавшего Майю Санду. 
Председатель делегации Европейского парламен-
та по Республике Молдова Зигфрид Мурешан  
8 декабря призвал парламент страны уважать за-
кон и волю народа, выраженную в ходе выборов. 
По его словам, урезать полномочия президента 
недопустимо и Европарламент обязан реагировать 
и действовать в случае тревожных событий. 

 
Виктор РЕУТ.

Вставляют палки 
в колёса

В  СВЯЗИ с введением стро-
гого карантина президент 
Монголии Халтмаагийн 

Баттулга выступил с инициати-
вой оказать каждой ячейке об-
щества финансовую помощь в 
сумме 1 млн тугриков (26847 
руб.), при этом 200 тыс. тугриков 
(5370 руб.) — наличными день-
гами, а оставшиеся 800 тыс. 
(21478 руб.) — в виде ваучеров 
для покупки пищевых продуктов 
(кроме алкоголя и табака).  

В социальных сетях главу го-
сударства, сообщает информ-
агентство «Регнум», обвинили в 
том, что он таким образом стре-
мится купить голоса избирателей 
за счёт бюджета. Дело в том, что 
на 2021 год в Монголии намече-
ны президентские выборы. Бат-
тулга является владельцем акций 
ряда крупных компаний в стра-
не. В их число входят «Миллха-
ус», который занимает около 
10% рынка муки, «Махимпекс», 
имеющий 30% на рынке мяса и 
мясных продуктов, а также «Талх 

чихэр», доля которого на рынке 
хлеба и кондитерских изделий 
составляет 70%. Вот и облагоде-
тельствовал бы бедных из собст-
венного кармана, а не из нищего 
бюджета. 

«Бюджет на 2020 год утвер-
ждён с дефицитом в 4,8 трлн туг-
риков (130 млрд руб.). Нехватка 
средств будет покрываться за 
счёт кредитов. В результате от-
ношение долга к ВВП прибли-
зится к 60%. В следующем году 
данный показатель может вы-
расти до 70%, что ясно показы-
вает: экономика Монголии на-
ходится на грани коллапса. При 
этом страна планирует обратить-
ся к международным организа-
циям за кредитами на закупку 
вакцины от COVID», — утвер-
ждает эксперт по экономике 
Монхтулгын Батболд. 

Инициатива президента, вы-
звавшая критику общественно-
сти, не получила поддержку и на 
заседании правительства. 

Жаргал БАТУЕВА.

Свой карман  
к телу ближе 

 
Население Монголии из-за внутренней вспышки 

COVID-19 живёт в режиме строгого карантина. С 18 но-
ября транспортное движение в столице страны Улан-
Баторе ограничено, передвижение по городу разре-
шено с 7 до 10 часов утра и с 17до 20 часов.

Болгары стонут  
от долгов 

ИЗ-ЗА ПАНДЕМИИ коронавируса, сообщает интернет-портал 
bgNews.ru, резко снизилась способность граждан Болгарии 

возвращать занятые у банков деньги. Страна вышла на первое ме-
сто в Европейском союзе по неспособности населения оплачивать 
кредиты. В среднем семья из четырёх человек имеет долг в 2508 
левов (1300 евро), из них долги за продукты питания составляют 
1221 лев, за непродовольственные товары — 1287 левов. 

При этом каждая пятая так называемая ячейка общества во-
обще не в состоянии расплачиваться с банками из-за резкого па-
дения доходов, ей и без того приходится буквально еле выживать. 
Если в Европе в среднем 45 процентов работников могут тру-
диться на дому, то в Болгарии таких лишь 25,6 процента. 

Владо РАДЕВ.

Пульс планеты

l ЕРЕВАН. Сторонники ар-
мянской оппозиции заблокиро-
вали столичные улицы, объ-
явив о запуске кампании 
«гражданского неповинове-
ния». 8 декабря истёк срок уль-
тиматума, выдвинутого ими 
премьер-министру Николу Па-
шиняну. Протестующие тре-
буют отставки главы кабмина, 
возлагая на него вину за пора-
жение в ходе войны с Азербай-
джаном из-за Нагорного Кара-
баха и подписание позорного, 
с их точки зрения, соглашения. 
Оппозиционные партии уже 
выбрали своего кандидата на 
смену Пашиняну: его обязан-
ности готов взять на себя Ваз-
ген Манукян, занимавший ра-
нее посты как председателя 
правительства, так и министра 
обороны. 

l КАРАКАС. Блок венесу-
эльского президента Николаса 
Мадуро лидирует по итогам 
парламентских выборов. Коа-
лиция «Великий патриотиче-
ский полюс», возглавляемая 
пропрезидентской Единой со-
циалистической партией Вене-
суэлы, набирает 67,7% голо-
сов. Партия Хуана Гуайдо, 
объявившего себя временным 
лидером Боливарианской рес-
публики в январе 2019-го, бой-
котировала выборы. Таким об-
разом, к администрации Ма-
дуро возвращается контроль 
над законодательным органом 
власти. Несколько государств 
Западного полушария — Бра-
зилия, Канада, Колумбия, Па-
нама, США и Эквадор — уже 
сообщили о непризнании ре-
зультатов голосования.  

l ИЕРУСАЛИМ. В ходе 
предварительного голосования 
в кнессете Израиля большин-

ство депутатов поддержали за-
конопроект о роспуске парла-
мента. Таким образом, страна 
вновь оказалась на пороге пар-
ламентских выборов — уже 
четвёртых менее чем за два го-
да. Вопрос передан спецкомис-
сии кнессета. Если она даст 
положительное заключение, то 
законопроект ждут ещё три 
чтения. По мнению экспертов, 
премьер Биньямин Нетаньяху 
и министр обороны Бени Ганц 
всё же придут к компромиссу и 
не развалят правящую коали-
цию. По крайней мере до лета, 
когда появится вакцина от 
COVID-19 и Израиль выберет-
ся из острого экономического 
кризиса, вызванного пандеми-
ей. Триггером недовольства 
парламентской оппозиции, на-
звавшей нынешний кабинет 
«худшим в истории еврейского 
государства», стало согласова-
ние бюджета на 2021 год. 

l ПАРИЖ. МВД Франции и 
другие профильные ведомства 
начали массированные дей-
ствия по борьбе с, как это на-
звал министр внутренних дел 
Жеральд Дарманен, «сепара-
тизмом». Под этим во фран-
цузской политической лексике 
имеется в виду попрание прин-
ципов Республики. Речь идёт, 
в частности, о контроле за бо-
лее чем 75 мечетями, в кото-
рых, по данным МВД, ведётся 
пропаганда радикального исла-
мизма. 18 учреждений культа, 
находящихся в парижском ре-
гионе и в департаментах Эро и 
Воклюз, будут подвергнуты 
«немедленной проверке». 

 
По сообщениям  

информагентств подготовила 
Алёна ДУНАЕВА.

Важный  
транзитный узел 

 Правительство Социалистиче-
ской Республики Вьетнам одобрило 
первый этап проекта строительства 
международного аэропорта Лонг 
Тхань, призванного стать важным 
региональным международным 
воздушным транзитным узлом.  

СТОИМОСТЬ аэропорта превысит 4,6 млрд 
долларов. Первая очередь включает одну 

взлётно-посадочную полосу длиной 4 километра 

и шириной 75 метров, систему рулёжных доро-
жек и перрона, а также пассажирский терминал 
площадью 373 тыс. квадратных метров. Всё это 
рассчитано на обслуживание 25 млн пассажиров 
и 1,2 млн тонн грузов в год. Работу намечено за-
вершить в 2025 году. 

Здесь намечено применять современные и 
открытые технологии, чтобы их можно было 
легко обновить с помощью самых передовых 
строительных, управленческих и эксплуата-
ционных методов в соответствии с междуна-
родными стандартами. 

Правительство поручило провинции Донг-
най срочно сдать строительные площадки, что-
бы к возведению объекта можно было присту-
пить в начале 2021 года. 

Аэропорт намечено строить в три этапа, ко-
торые должны завершиться в 2040 году. К 
тому времени здесь будет четыре взлётно-по-
садочные полосы, четыре пассажирских тер-
минала и вспомогательные помещения для 
размещения 100 млн пассажиров и 5 млн тонн 
грузов в год. 

Расположенный в 40 километрах к востоку 
от г. Хошимина, новый объект, как ожидается, 
разгрузит крупнейший существующий аэро-
порт в стране — международный аэропорт 
Таншоннят. 

По сообщениям VnExpress.
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Российской Федерации 

Страна становится в пикет
Учиться — за партой!

В Улан-Удэ рабо-
чие Территориальной 
генерирующей ком-
пании №14 продол-
жают протестную вой-
ну со своими работо-
дателями. На этот раз 
с требованием обес-
печить льготы и га-
рантии вышел ещё 
один сотрудник «Бу-
рятэнерго».  

 

Договор 
дешевле 

денег 
ОН рассказал, что своим пи-

кетом хочет добиться вы-
полнения условий трудового до-
говора. По его словам, когда он 
с коллегами устраивался на ра-
боту, в договоре значилось: пре-
мирование — 30 процентов и 
индексация заработных плат. 
Однако на деле ни того и ни 
другого не оказалось. Вместо 
обещанных 30, сотрудникам 
выплачивают только 18 про-
центов премиальных. Хотя, по 
словам пикетчика, деньги у ор-
ганизации есть, так как в тари-
фы ТГК-14 включены отчисле-
ния в фонд оплаты труда. Но 
руководство заявляет, что пол-
ностью выплачивать премии не 
в состоянии, так как средств не 
хватает. 

— Что же это получается, — 
задаётся пикетчик вопросом, — 
население оплачивает тарифы, 
а заплатить рабочим нечем? 

Напомним: 19 ноября состо-
ялся первый пикет рабочих 
ТГК-14 возле здания Народ-
ного Хурала. В тот раз другой 
мужчина требовал от работо-
дателей примерно того же, что 
и его товарищ по работе в этот 
раз, — нормальной зарплаты.  

 
По сообщениям  

информагентств. 

В Миассе (Челябин-
ская область) рабочие 
автозавода «Урал» вы-
шли с плакатами к зда-
нию городской адми-
нистрации. 

 

О РГАНИЗАТОРОМ пи-
кета за сохранение про-
мышленных предприя-

тий и за право рабочих на труд 
выступил независимый проф-
союз автозавода.  

Через объявление в соцсетях 
организаторы пригласили на 
акцию протеста «всех, кому не 
безразлична судьба промыш-
ленных предприятий и про-
изводств нашей страны и горо-
да. Кого не устраивают условия 
труда и техники безопасности, 
недостаточные социальные 
льготы. Кто считает, что его за-

работная плата — низкая для 
проживания и недостойная. 
Кого унижают эксплуататор-
ский режим и хамское поведе-
ние со стороны руководства. 
Тех, кто не боится выразить 
свою позицию, своё мнение обо 
всём происходящем в трудовых 
коллективах». 

И особо в этом приглашении 
подчёркнуто: «Промолчим се-
годня, завтра получим рабство». 

Стоит добавить, что 11 но-
ября Миасский городской суд 
принял решение о незаконно-

сти увольнения шестерых со-
трудников «Урала», которые в 
июле за участие в протестных 
акциях против изменений усло-
вий труда лишились работы.  

А на сей раз организатора ак-
ции протеста, лидера заводско-
го профсоюза Анатолия Бан-
ных доставили в полицию, где 
на него составили администра-
тивный протокол за нарушение 
порядка проведения пикета.  

 
По сообщениям  

информагентств. 

Промолчим — 
получим рабство

КАК ОТМЕТИЛ пикетчик, 
плохое состояние дорог в 

Корсакове — одна из самых 
острых проблем, и чтобы хоть 
как-то обратить на это внима-
ние местных властей, жители 
выходят на акции протеста. 

Поводом для нынешней по-
служил факт абсолютного, как 
считает пикетчик, бездействия 
муниципальных властей, оста-
вивших без контроля выпол-
нение работ в дорожно-ком-
мунальном секторе. Так, на-
пример, одна из  подрядных 
организаций при проведении 
газопровода на улице Невель-
ской оставила на дороге после 
себя сплошное месиво грязи, 
через которое с трудом проби-
раются горожане. 

Пикетчик просит жителей 
Корсакова и района не оста-
ваться равнодушными и на-
стойчиво требовать от муни-
ципальных властей исполне-
ния их обязанностей по под-
держанию достойного уровня 

жизни. И не только своей пер-
сональной… 

По сообщениям  
информагентств. 

Фото: sakhalin.info.

Заставь чиновника работать 
С одиночным пикетом в центр города Корса-

кова (Сахалинская область) вышел один из его 
жителей, протестуя против царящей на улицах 
бесхозяйственности.Ещё одним долго-

строем на карте Ниж-
него Новгорода ста-
ло больше. Работы в 
многоэтажке «Гели-
ос», остановленные 
ещё весной, не во-
зобновились до сих 
пор, вопреки ожида-
ниям купивших там 
жильё людей.  

 

«Н АМ НУЖНЫ наши 
квартиры», «Хочу 
возвращаться в 

свой дом» — с такими пронзи-
тельными призывами на пла-
катах вышли на одиночные 
пикеты нижегородцы. Они и 
ещё 300 их соседей по не-
счастью в 2014—2015 годах 
ещё на стадии фундамента ку-
пили квартиры в 25-этажке 
под названием «Гелиос» в ЖК 
«Солнечный», что на улице 
Касьянова, но до сих пор не 
могут вселиться в собственное 
жильё. 

— За это время я уже выпла-
тил ипотеку за свою «однуш-

ку», но по-прежнему живу у 
родителей, — рассказал один 
из дольщиков Павел. 

— Как объяснить детям, что 
мы каждый месяц платим ипо-
теку за квартиру, которую у 

нас украли?! — вторит его не-
состоявшаяся соседка Лена. 

Некоторые из пикетчиков 

символично написали о про-
блемах на кусках обоев, кото-
рые мечтали поклеить после 
новоселья. Среди обманутых 
дольщиков есть и врачи. «Хочу 
отдыхать в своей квартире», — 
написано на плакате, который 
держит в руках усталый медик 
в защитном костюме. 

Многоэтажный «Гелиос», 
куда мечтали заселиться все 
эти нижегородцы, смотрит пу-
стыми глазницами окон на си-
ний строительный забор. Не-
подалёку от высотки ещё два 
дома на 6 и 8 этажей с похожей 
судьбой. 

…В 2014 году компания 
«ООО «Вертикаль» объявила о 
строительстве на улице Кась-
янова современного жилого 
комплекса с поэтичным на-
званием «Солнечный». Первая 
очередь включала в себя по 
плану два дома — в 6 и 8 эта-
жей, за ней следовала вторая 
очередь из таких же домов: 25-
этажка «Гелиос» (третья оче-
редь) и дом в 21 этаж (четвёр-
тая очередь). 

«В перспективе ЖК «Сол-
нечный» призван определять 
«лицо» микрорайона Верхние 
Печёры, являясь зоной ком-
фортного проживания, он бу-
дет оснащён всеми необходи-
мыми объектами социальной 
инфраструктуры», — обещали 
тогда застройщики. 

После возведения и сдачи 
первых двух домов нижего-
родцы рискнули купить 
квартиры в ещё не построен-
ных зданиях второй и 
третьей очереди, тем более 
что уже был заложен фунда-
мент и активно велись рабо-
ты. Но дольщики прогадали 
и остались ни с чем. Этой 
весной работы на строитель-
ном участке прекратились, а 
из «Вертикали» внезапно ис-
чезли все сотрудники, ранее 
отвечавшие на звонки обес-
покоенных нижегородцев, 
городские телефоны фирмы 
больше не работают. 

 
Светлана ЛЁВКИНА. 

Фото pravda-nn.ru.

Хмурое «лицо» микрорайона

О НИ СФОТОГРАФИ-
РОВАЛИСЬ с плаката-
ми против дистанцион-

ного обучения, в защиту тра-

диционного очного образова-
ния. Свою акцию родители 
учеников провели, несмотря 
на то что с понедельника в 

школах Иркутска возобнови-
лось очное обучение. По их 
мнению, ситуация может из-
мениться в любой момент. 
Они опасаются, что власти 
снова могут посадить детей на 
дистанционку. Кроме этого, в 
ряде районов Иркутской обла-
сти дистанционное обучение 
полностью или частично со-
хранено. 

Ранее, 15 ноября, активи-
сты РВС вместе с поддержи-
вающими их родителями про-
вели в центре Иркутска серию 
одиночных пикетов против 
дистанционного образования. 
Затем общественники пыта-
лись устроить массовый пикет 
22 ноября, но администрация 
города запретила. 

Ксения ВЛАСОВА.

В Иркутске активисты организовали флеш-
моб против дистанционного обучения, со-
общили в Иркутском региональном отделе-
нии Общероссийской общественной органи-
зации защиты семьи «Родительское всерос-
сийское сопротивление».

Такие «рекорды» нам не нужны

К ОМСОМОЛЬЦЫ ка-
тегорически против 
уменьшения расходных 

статей бюджета как Самарской 
области, так и федеральной 
казны в части здравоохране-
ния. В период пандемии эти 
сокращения выглядят абсо-
лютно нелогично. Ставшие 
уже нормой волны коронави-
руса будут продолжаться, и 
нужно именно к этому быть 
готовым, а не к ежедневным «ре-

кордам» роста заболеваемости. 
Как отметил первый секре-

тарь Самарского обкома 
ЛКСМ РФ Евгений Яндуков, 
власть пытается замолчать те 
процессы, которые уничто-
жают нашу страну, наш народ.  

— Нам запрещают выходить 
и открыто говорить о том, что 
происходит. Но нас это не 
останавливает, — утверждает 
комсомольский лидер. — Се-
годня мы вновь на улицах го-

рода, возле стен губернской 
Думы и правительства. Требу-
ем, чтобы нас услышали! 

На этом настаивает и первый 
секретарь Самарского горкома 
ЛКСМ РФ Александр Сорокин. 

— В результате продолжаю-
щихся либеральных реформ 
была практически полностью 
уничтожена советская медици-
на, — негодует он. — Но пара-
докс в том, что именно на этих 
остатках социалистического на-
следия и на энтузиазме медиков 
сейчас держится вся система 
здравоохранения. За тридцать 
лет так называемой свободы 
были закрыты тысячи больниц 
и медучреждений, огромное 
число квалифицированных 
врачей ушло из медицины или 
было уволено. 

Пресс-служба Самарского 
обкома КПРФ.

Серию одиночных пикетов против антинарод-
ных действий власти провели в Самаре комсо-
мольцы. Они требуют кардинального изменения 
политики государства в области здравоохране-
ния, восстановления закрытых в последние годы 
медучреждений, возвращения в профессию уво-
ленных врачей и медперсонала, восстановления 
отечественной фармацевтической промышлен-
ности, обеспечения доступности бесплатной ме-
дицинской помощи в полном объёме.

Обрекают на нищету 
В БЮДЖЕТЕ Курской области на 2021 год на здраво-

охранение выделено на 600 миллионов рублей меньше. И 
это при том, что задолженность лечебных учреждений изме-
ряется миллионами рублей. 

«КПРФ — за бесплатную медицину!», «Медицина и образо-
вание должны быть бесплатными!», «Долой «Единую Россию»!» 
— с такими лозунгами 25 ноября встали в одиночные пикеты у 
здания Дома Советов секретари обкома партии А.Н. Бобовников 
и С.И. Канунникова, а также первый секретарь Курского обкома 
ЛКСМ РФ А.И. Понарин. Они продолжают серию уже состо-
явшихся акций по проблемам здравоохранения, в частности, со-
кращения расходов на медицинское обслуживание населения. 

Соб. инф.

Новосибирский комсомол вышел на улицы 
своего города на одиночные пикеты в под-
держку главы Республики Хакасия коммуниста 
Валентина Коновалова.  

Товарищеская 
поддержка 

НАПОМНИМ, что сразу 
после его победы на вы-

борах руководителя респуб-
лики в 2018 году против него 
развернули агрессивную ин-
формационную кампанию. 

Яркие плакаты пикетчиков 
сразу привлекли внимание 
прохожих: «Коновалов в Ха-
касии не даёт «едроссам» гра-
бить республику», «Сколько 
грязи ни лей, Коновалов — 
выбор народа»... 

— С момента избрания на 
красного руководителя рес-
публики идут нападки со сто-
роны СМИ, саботируется ра-
бота исполнительных органов 
и организаций Хакасии. Про-

тивники КПРФ до сих пор не 
могут смириться с тем, что 
выборы прошли легитимно и 
народ избрал своего кандида-
та, — рассказывают комсо-
мольцы.  

Молодые ленинцы Новоси-
бирска и всей страны поддер-
живают политику В. Конова-
лова, который не только делает 
всё для улучшения социально-
экономического положения в 
республике, но и на корню 
пресекает воровство, взяточ-
ничество и кумовство местных 
чиновников и бизнесменов.  

 
Пресс-служба Новосибирского 

обкома КПРФ.

Убрать дистанцию

ОЧЕРЕДНОЙ ПИКЕТ против онлайн-обра-
зования прошёл в Нижнем Новгороде, где 

в центр города вышла женщина с плакатом.  
Напомним: из-за резкого роста распростра-

нения коронавирусной инфекции у нижегород-

ских школьников раньше обычного начались 
осенние каникулы. С 5 ноября в школы верну-
лись не все ученики. Обучение перевели на 
смешанный формат. Уроки за партами разре-
шили продолжить лишь в 1—6-х классах. 
Остальных детей оставили на дистанционке.  

Однако позднее, после волны возмущения 
среди родителей и согласования с врачами, уче-
ников 9—11-х классов вернули в школы. При 
этом глава региона Глеб Никитин предупредил, 
что, если ситуация с заболеваемостью будет 
ухудшаться, детей снова переведут на онлайн-
обучение. 

Отметим, что и ряд нижегородских вузов сей-
час перешли на дистант. 

Тем временем протестные настроения в Ниж-
нем Новгороде не утихают. Пикеты против дис-
танционного обучения, которое, как считают мно-
гие, не может дать полноценных знаний и плохо 
сказывается на детском здоровье, проходят в го-
роде регулярно. Так, на днях нижегородцы с пла-
катами собрались на Большой Покровской и за-
писали видеообращение к губернатору.  

По сообщениям информагентств.  
Фото: vk.com

Домодернизировались... 
 

В  ВОЛГОГРАДЕ, у дверей комитета здраво-
охранения администрации Волгоградской 

области и возле аптек города, сталинградские 
комсомольцы провели пикеты в поддержку ме-
дицинских работников. 

— Нынешний год для нашей медицины стал 
фатальным: нехватка больниц, медицинского 
персонала, оборудования, лекарств. Всё это — 
последствия путинской модернизации здраво-
охранения. При этом в бюджете на будущий год 
снова сокращаются расходы на здравоохранение, 
— отметили участники акций. 

 
Пресс-служба Сталинградского  

обкома КПРФ.


